

3月1日から3日までの3日間、手まり会主催、曾慶市民センター共催による「第10回そげいのひなまつり」が開催されました。地区センター館内に入ると赤い絨毯と廊下に飾られた藤の花が迎えます。メイン会場の和室に入ると真っ先に目を奪われるのが、部屋の半分ほどを占める吊しびな。そして床の間には着物の帯に縫い付けられた「そげいのひなまつり」



床の間のひな壇と帯の看板が目を引きます

第10回そげいのひなまつり  
技が光るひな飾りが会場いっぱい

の文字の豪華な看板とひな壇。タペストリーや干支の置物、可愛い保育園児の作品などが和室いっぱい飾られました。また、コロナ禍で3年間休んでいた体験コーナーも開設され、多くの皆さんがカエルのマスコットづくりを楽しみました。



体験コーナーも大人気でした



で毎年来てくれる人も多いようです。期間中、地区内外から250人以上が訪れ、曾慶の女性たちの技が光るひな飾りを楽しみました。

あなたと市民センターをつなぐ情報紙

# そげっぱ通信

## 3月

曾慶市民センター  
曾慶字神蔭32-1  
☎ 0191-75-2244  
FAX 0191-34-6630  
Email: info@yuinet-sogei.com



結いネットそげい 地域づくり講演会で河合純子さんが講演

## 「言いにくいこと」こそ言葉で伝えて



「伝えられる時に伝えること」「家庭という社会の最小単位でこそコミュニケーションを」と語りかけました。来場者との軽妙なトークのキャッチボールもあり、会場は終始和やかな雰囲気でした。河合さんの同級生や旧知のお客さんも多く、講演後に一緒に写真に収まる姿も見られました。

来場者アンケートでは、「大切なことは言葉に出して伝えようと思った」「夫にも聞かせたかった」など共感する声が多く寄せられました。

東日本大震災直後の過酷な状況の中で立ち上げたFMあすもでは、乳児をおんぶしてマイクに向かったことなども紹介。母親を早くに亡くした河合さんは、寡黙だった父親に男手ひとつで育てられました。その父親が8年前に脑梗塞で倒れその日のうちに亡くなり、亡骸の耳元で3時間ぐらいい話しかけた後悔から、「言いにくいことこそ言葉で伝えるべき」として

ひなまつりの中日に当たる3月2日、フリーアナウンサーの河合純子さんを講師にお招きして地域づくり講演会を開催しました。「言葉で伝えることの大切さ」と題した講演会には60人ほどが出席し、河合さんの話に耳を傾けました。子どもころは自分の感情を出すことが苦手だったという意外なエピソードもありました。



視察研修の受け入れをしました

## 高齢者対策とそば作りを学ぶ

3月3日、花泉町日形の地域協働体「日花里の郷日形」と日形市民センターの一行18名が結いネットそばいの取り組みについて視察研修に訪れました。ちょうど「そばいのひなまつり」開催期間中でしたので、ゆっくりと展示を見ていただいたからの視察となりました。関係チームのリーダー、サブリーダーに出席いただき、「草刈隊と雪かき隊」「そばの栽培とそば打ち」や「農機バンク」等について説明を行ったほか、結いネットそばいの活動全般についても説明をしました。視察が終わった後は第6区自治会館に移動して、打ち立てそばを味わっていただきました。



結いネットそばいを視察に訪れた日形の皆さん

旧大東町役場前に銘板設置

## 「仙台萩と菊池知勇」後世に



銘板前で記念写真を撮る関係者

旧大東町役場庁舎前に仙台藩5代藩主伊達吉村公ゆかりの仙台萩が植栽されていましたが、旧庁舎が7年度に取り壊しとなることから、現庁舎の敷地に移植するとともに、このほど仙台萩のいわれと菊池知勇の功績を紹介する銘板を制作しました。3月15日、関係者15名ほどが出席のもと、銘板のお披露目と除幕式が行われました。出席したぬはり社短歌会大船渡支社の橋爪敬子支社長はテープカットと除幕の後、「長い歳月がたっても郷里の皆さんが知勇先生を大切に覚えていることに感銘を受ける」と同会の大石代表の祝辞を読み上げました。

第7回そばい夏まつり

## 8月17日(土)に開催決定!

2月27日に開催された夏まつりチーム会議において、6年度のそばい夏まつりの開催日程等が決定しました。日程はこれまでどおりお盆過ぎの最初の土曜日で、8月17日の午後5時スタート。会場は曾慶地区センターの東側駐車場となりました。会場は狭くなりますが、さまざまな面で利便性は高くなると思われます。工夫して楽しく賑わいのある夏まつりにしようと思いの統一が図られました。ステージイベントでは、懐かしのフォークソング等を得意とする5人組バンド「フム・コタンズ」と奥州市でフラダンス教室を主宰する「フラ・オ・マヌエラ」の皆さんの予定です。



曾慶保育園で1人だけの卒園式

## 歩生君、卒園おめでとう



緊張の中にも笑顔を見せる歩生君

曾慶保育園の卒園式が3月9日に同園を会場に行われ、ご両親や在園児、来賓、保育園職員らが見守る中、卒園をお祝いしました。

今年卒園したのは、足利歩生(あゆむ)君(6区)1人だけ。感動的な在園児と卒園児のお別れコールや、保育園での5年間で大きく成長した姿にお母さんが涙する場面もあり、温かい卒園式となりました。

将来の夢は「ロボット制作者」という歩生君、大東小学校に上がっても友達をいっぱい作り、たくさんの経験をしてさらに成長してね!

## 春の全国交通安全運動

- ◎運動期間：4月6日(土)～15日(月)まで
- ◎交通事故死ゼロを目指す日：4月10日(水)
- 【交通安全運動の重点】

- (1) こどもが安全に通行できる道路交通環境の確保と安全な横断方法の実施
- (2) 歩行者優先意識の徹底と『思いやり・ゆずり合い』運転の励行
- (3) 自転車等利用時ヘルメット着用と交通ルールの遵守



## 土・日の窓口開庁について

これから4月始めにかけて転入・転出等で利用が多い時期ですので、土・日の窓口を開庁します。(本庁・千厩支所のみです)

- ◎開庁日：3月30・31日、4月6・7日
- ※ 時間は各日とも8:30～正午

### 《コピー・印刷についてお願い》

- ◎窓口でのコピーや印刷サービスについては、インクやトナー代など実費を元に計算して市内共通の単価で料金をいただいています。
- ◎製本やページふりなどはそれぞれの団体等でお願ひします。
- ◎大量または手数料がかかる文書を印刷する場合は印刷機等をお貸ししますので、申し出ください。(使い方の指導をさせていただきます)

### 《4月の行事予定》

- 4月4日(木) 曾慶保育園入園式
- 4月4日(木) 大東中学校入学式
- 4月5日(金) 大東小学校入学式
- 4月6日(土) 音楽喫茶・結
- 4月24日(水) 合同行政区長会議



## お天のせ

### 第2回理事会を開催

3月15日、曾慶地区センターを会場に結いネットそげいの第2回理事会を開催しました。理事会では、総会に提案する各チーム毎の事業報告・計画や決算・予算などのほか、従来の市民センター運営協議会に代わり、曾慶市民センターの事業報告や新年度の運営方針、事業計画などが協議されました。いただいた意見等は執行部会議等を経て総会に提案されます。



- ◎今後の予定(変更になる場合もあります)
- ・第1回理事会 5月10日(金)
- ・結いネットそげい総会 5月17日(金)
- ※ 代議員への案内を後日送付します

### 音楽喫茶「結」 MusicCafe Yui

次の開店は4月6日(土) 14:00～16:00です  
 ◎前半は店長オリジナル編集による「福来スズ子オン・ステージ」。ワクワク・ズキズキしましょ♪  
 ※ ホール側の玄関からお入りください。

## 農機バンク

\* 農業機械 “など”  
ほしい人と知らない人の情報交換コーナー\*



### 《売りたい》

- ◎田植え機(クボタ/IS600R/6条/ロータリー爪)
- ◎オート播種機(苗箱)
- ◎バインダー(ヤンマー/BE25/湿田タイヤ付/6角タイヤ)
- ◎ラクター(クボタ)
- ◎バインダー(ヤンマー/YB25/タイヤ良)
- ◎田植機(クボタ/2条/歩行型)
- ◎管理機(H25年式/ヤンマー/4サイクルガソリン)
- ◎井戸ポンプ(テラダ製・新品)
- ◎コンプレッサー(日立/200V)
- ◎ディスクハロー(180cm巾)
- ◎籾精米機(丸七製作所/M2/原動機なし)
- ◎米選機(サタケ/GPA330/100V/デジタル計量器付)
- ◎ハーベスタ(ヤンマー)
- ◎金網製トレー(120×60×3cm)
- ◎管理機(クボタ/TR-6/6.2馬力/木ノ葉型)
- ◎ハロー(クボタ/HMT2010BKA/2M/24馬力に使用)
- ◎芝刈機(ナショナル/EY2272/100V/電動)
- ◎トリマー(マキタ/MUH3652/100V)
- ◎発電機(ヤマハ/EF/23H/2KVA/100V/20A)
- チェンソー(ヤンマー/YSK/400)

### 《買いたい》

- ①小型トラクター ②動力噴霧機 ③管理機 ※写真入りの最新情報は市民センターで閲覧できます。

# そげいびと

## ② 佐藤 寿幸さん(69) ～曾慶角地～



### 自治会やサロン活動に情熱 曾慶自治連の会長も務める

静かな語り口が誠実な人柄を感じさせる寿幸さんは、推されて令和3年度から1区自治会長となり現在は2期目それ以前にも庶務を8年間務めたということですから、自治会活動の中心として活動し来年で12年になります。

「1区にはなくてはならない人」と前自治会長さんも話すほど、地域からも厚い信頼を寄せられています。丹精込めてお世話している自治会花壇は市花いっぱいコンクール入賞の常連、4年度には教育長賞にも輝きました。

また、一度途絶えた自治会のいきいきサロンも百歳体操を取り入れて令和3年8月に復活。今は15、6人が登録し、月2回の活動を楽しみにしています。さまざまな工夫を凝らし、1年間で24回、延べ260人がサロンを楽しんでいます。家にこもりがちだったお年寄りに交流の機会を作っていた

だいたと家族から感謝の言葉をいただくこともあり「とても励みになる」と顔をほころばせ「今後もサロンだけは続けていきたい」と語ります。

### 温暖な静岡出身

### 冬の厳しさと人の温かさ実感

寿幸さんは静岡県の浜岡町(現御前崎市)出身。海に面する温暖な町に生まれ東京の会社に就職していましたが、出張で千原の会社に働いていたところ、良縁に恵まれ曾慶に永住することに。雪を見たこともなかった寿幸さんにとっては雪かきや雪道の運転など冬の曾慶は過酷だったようです。一方、土地勘もなく知り合いもない寿幸さんにとって、温かく迎えていただいた地域の皆さんは大きな支えになったそうです。

町消防団員も20年務め、夜中の出動やポンプ操法大会出場などさまざまな経験もしました。5年度からは曾慶自治会等連絡協議会の会長も務めていますが、地域の高齢化は一番の気がかり。「草刈など環境整備は景観上も欠かせないが、負担が大きい地域行事は見直していかないと」と語ります。

ここ何年かはコロナ禍で県外にいる娘さんたちとなかなか会えませんが、去年8月に久しぶりに揃って帰省したと目を細め、お孫さんの成長にも驚いたようです。今後は地域活動の傍ら、自家用の野菜を育てるのが楽しみと語ってくれました。

## 曾慶の人口と世帯数

令和6年3月1日現在

行政区	世帯数	男	女	合計
1区	28	35	26	64
2区	67	92	89	181
3区	52	69	77	146
4区	49	66	73	139
5区	65	78	69	148
6区	40	60	58	118
7区	30	40	41	82
13区	33	48	40	89
こはぎ荘	46	17	29	45
合計	410	505	502	1007
前月比	1	△3	1	△2



## 曾慶百景

大杉(おおすぎ)

4区の「大杉」は市道白山線を東に向かって進み、宮田前バス停付近から曾慶川の北側に広がる田畑に7軒ほどの民家が点在する集落です。この地域にかつて杉の大木が生えていたことが大杉の地名の源になっていると云われていますが、その杉の木は落雷により焼失し、現在はありません。大杉は貞享2年(1685)の人数帳に記載されていることから、古い地名であることが分かります。芦東山の母である亀はここにあった大杉屋敷の須藤七右衛門重光の娘として寛文12年(1762)に生まれています。